

FAUNA DEL AICM

Entre aviones que aterrizan y despegan en el aeropuerto capitalino, un equipo evita que los vuelos sean afectados por aves, perros, gatos...



Remontan y califican

Chivas se levanta de una desventaja de dos goles y avanza a las Semifinales de la Copa MX tras derrotar 3-2 a Juárez. **CANCHA**



Película bestial

Con Emma Watson y Dan Stevens, el clásico "La Bella y la Bestia" regresa al cine con una versión contemporánea. **GENTE**

\$19.55

Cierre ayer del dólar al menudeo en Citibanamex tras el anuncio de la FED de elevar 25 puntos base su tasa de referencia. Es su menor precio desde el 8 de noviembre de 2016, día de la elección presidencial en EU.

NEGOCIOS

JUEVES 16 / MARZO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

66 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,478 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Amplía crimen su poder en fronteras de Reynosa y Nuevo Laredo

Imponen cárteles control aduanero

Roban ahora también maquinaria pesada y vehículos; lo hacen con complicidad o tolerancia del SAT

REFORMA / STAFF

NUEVO LAREDO.- El crimen organizado, que desde hace años controla el tráfico de droga, armas y mercancía ilegal en las aduanas fronterizas de Tamaulipas, ya amplió sus operaciones y ahora tiene un nuevo botín: vehículos y maquinaria importados.

Con elementos infiltrados en las aduanas, los cárteles se han apoderado en las últimas semanas de equipo a importar o fabricando "aseguramientos" presuntamente para revisar las unidades, en

especial lanchas, autos, cuatrimotos, tractores, retroexcavadoras, motoconformadoras, tractores para podar y tracto-camiones vacíos.

Fuentes consultadas explicaron que las bandas, con la tolerancia o complicidad de funcionarios del SAT, en los últimos meses comenzaron a hacer imposible la importación de estos equipos, maquinaria y vehículos.

Primero empezaron a cobrar un tributo extra a las empresas adquirentes y luego abiertamente quedándose con las unidades cuando se pretendía pagar impuestos.

"En Reynosa y Nuevo Laredo, agencias aduanales optan por no realizar estos trámites", dijo un entrevistado.

El proceso de importación de maquinaria general-

mente se hace a través de agencias aduanales, que son las empresas o despachos especializados en importación y exportación de mercancías autorizados por Hacienda.

Otra fuente señaló que, aunque la maquinaria reúna los requisitos legales, pedimentos de importación y pago de aranceles, los funcionarios del SAT solapan que los operadores de los cárteles bloqueen el ingreso de las mercancías hasta que haya una "negociación".

"Es un chantaje tal cual", indicó. "Si una persona o una empresa ya pagó sus impuestos para la importación de sus vehículos o equipos, tiene que pagar un extra para la estructura de corrupción".

Un comerciante de Nuevo Laredo detalló el caso de

una agencia importadora con muchos años en el negocio.

"El agente aduanal tuvo un detalle fuerte con los del otro bando (una banda criminal), ya que importó una lancha con su remolque y se lo quitaron en Nuevo Laredo.

"El modo de operar de esta gente (los cárteles) acaba de cambiar, y ahora ya no sólo son carros y motos: ahora se apoderaron de lanchas, remolques y cajas de tráiler".

Esa empresa aduanal, agregó, paró por ahora ese tipo de importaciones para evitar "problemas fuertes".

Otra fuente dijo que, si los importadores se niegan a una revisión, los operadores del narco le dan larga a la "liberación" del vehículo o la maquinaria y amenazan con quemar las unidades.

Sube gas LP hasta 48%

NORMA ZÚNIGA

Los precios máximos del gas LP siguen escalando y, de diciembre de 2016 al 28 de febrero de 2017, el aumento tan sólo en Guerrero fue de hasta 48 por ciento por litro.

Para los cilindros, el aumento por kilo en ese mismo periodo es de hasta 46 por ciento en dicho Estado, según los precios más recientes publicados por la Comisión Reguladora de Energía.

Así, en diciembre de 2016, los guerrerenses pagaban 1346 pesos por kilo de gas LP, y a finales de febrero, hasta 1972 pesos.

Le siguen por el aumento de precios máximos por kilo Quintana Roo, con 40 por ciento más; Baja California Sur, con 38, y Jalisco, con 36.

En la CDMX, el precio controlado del gas LP en 2016 era de 13.08 por kilo, mientras que a fines de febrero el máximo fue 15.89 pesos.

A partir de 2017 dejó de existir un precio controlado de gas LP y ahora cada empresa fija el propio.

Leticia Armenta, experta del Tec de Monterrey, explicó que los precios internacionales del gas LP no han registrado un aumento similar al reportado por los distribuidores.

Guadalupe Escandón
Residente de Iztapalapa

Ya no puedo cocinar o a veces prefiero comprar comida que cocinar. Antes eran como 50 pesos menos que ahorita, y el sueldo, pues, no sube".

ENCUESTA REFORMA Elecciones Edomex

Arrancan empatados

Si hoy hubiera elecciones para Gobernador del Estado de México, ¿por quién votaría?



Juan Manuel Zepeda Hernández, PRD	11
Óscar González Yáñez, PT	4
Isidro Pastor Medrano, INDEPENDIENTE	3

Porcentaje efectivo sin considerar 26% que no declaró preferencia. Se utilizó boleta simulada. Encuesta a mil electores en el Estado de México

¿Usted piensa que...?



¿Aprueba o desaprueba el trabajo de Enrique Peña Nieto?



PÁGINA 4

Pierde CDMX tres diputados
Al aprobar la nueva cartografía electoral del País, el INE eliminó tres distritos federales a la Ciudad de México. **CIUDAD**



Pide AMLO intervención de la CIDH
López Obrador presentó una solicitud de medidas cautelares contra dos órdenes antiinmigrantes del Presidente Trump. **PÁGINA 7**

Tropieza subasta de ductos

NORMA ZÚNIGA

La primera subasta para reservar capacidad en ductos y terminales de Pemex Logística fracasó.

Por un problema metodológico, se pospuso el proceso, cuyos resultados debieron publicarse ayer.

"Se presentaron problemas con la metodología. En este nuevo proceso participarán las empresas que ya fueron precalificadas, a las que no se les solicitará nueva documentación ni garantías", detalló la petrolera.

En la lista de 22 compañías precalificadas están Shell, Chevron y BP, las cuales buscan reservar capacidad para transportar gasolinas y diesel por ductos de Pemex en Baja California y Sonora.

Éste es un paso indispensable para que arranque la competencia de precios en ese mercado, el 30 de marzo, en dichos estados.

Pemex señaló que, junto con la Comisión Reguladora de Energía (CRE), repondrán la subasta con un nuevo procedimiento antes de que termine marzo.

Solicita Trump 1,500 mdd para construcción del muro

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Presidente Donald Trump presenta hoy una solicitud de presupuesto al Congreso de Estados Unidos que incluye una inyección de mil 500 millones de dólares en 2017 para arrancar la construcción de un muro en la frontera con México.

Según la propuesta oficial, la Administración Trump contempla un presupuesto total del Gobierno para el año fiscal 2018 de 1.15 billones de dólares, que incluye para ese mismo periodo otra ero-

gación de 2 mil 600 millones de dólares para el muro fronterizo.

"Esta inversión reforzaría la seguridad fronteriza, ayudando a detener el flujo de personas y drogas que cruzan ilegalmente las fronteras de EU", dice el texto.

En la propuesta de Trump para el año fiscal 2018, los grandes ganadores son los departamentos de Defensa y de Seguridad Interna, que aumentarían su presupuesto en 9 por ciento y 7 por ciento, respectivamente, mientras que el Departamento de Estado reduciría 31 por ciento su gasto.



PREVÉN MENOS 'SPRING BREAKERS'

Hoteleros de Cancún reportaron que en la temporada de "spring breakers", que comenzó ayer y concluye el 31 de marzo, se espera una disminución de 40 por ciento de visitantes canadienses luego de que el Gobierno de su país alertó a sus ciudadanos de la violencia en esta ciudad. **PÁGINA 12**

Advierten dañe violencia a Cancún

ANTONIO BARANDA

Los hechos de violencia en Cancún afectan la imagen de México en el extranjero y la percepción de inseguridad en ese destino turístico de Quintana Roo, coincidieron activistas especializados en seguridad.

El pasado martes y en dos hechos distintos, un policía municipal fue ejecutado y otros tres resultaron heridos en toneladas ubicadas en las inmediaciones de la Fiscalía General de Justicia en Cancún.

María Elena Morena, presidenta de Causa en Común, consideró que el brote de violencia no es ais-

lado, por lo que subrayó la necesidad de fortalecer las capacidades de la Policía local y emprender acciones más inteligentes en esa entidad.

"Seguramente llegarán menos turistas al Estado y también crea una percepción de inseguridad, pues llegan los estudiantes (de Estados Unidos) y ven el Estado lleno de militares; eso tampoco da la mejor impresión", destacó la Morera.

Orlando Camacho, de la organización México SOS, resaltó la gravedad de la situación en Cancún y exigió poner orden en Quintana Roo lo más pronto posible.

"Lo que nosotros deci-

mos es que hay que actuar ya, de inmediato, porque estos pleitos entre las bandas se pueden ir multiplicando y complicando, como ha sucedido en otros lados del País. Así se empieza, y más vale ponerle orden ahorita.

"Un grupo de empresarios, de hoteleros de Cancún, hablaron a México SOS porque están muy preocupados, y realmente los vi más preocupados de lo normal. Quedamos de montar una mesa de seguridad y justicia como las que tenemos en otros lados", expresó.

